

Miércoles 18 de Marzo del 2009

El Financiero Crearán los bancos reservas para enfrentar eventos catastróficos Jeanette Leyva Reus El sistema financiero mexicano no será el mismo luego de la crisis económica que atraviesa el mundo, ya que irremediamente tendrá que cambiar y ajustarse a las nuevas reglas, diseñadas para hacer frente a futuras contingencias. Las disposiciones que vienen en camino para los bancos son la creación de reservas para eventos catastróficos, tal como lo hacen las aseguradoras, nuevas políticas de riesgos homogéneas a escala internacional y la conformación de Basilea III, que incorpore los elementos presentados en esta crisis. China y la India serán los nuevos titanes financieros Clara Zepeda Hurtado Tras la intervención pública para enmendar los errores cometidos por los banqueros en el boom de crédito de los últimos años, rompiendo con décadas de libre mercado, la preponderancia de Estados Unidos en el mercado financiero global observa una "drástica" disminución. Asimismo, los gobiernos de Europa y la Unión Americana eligieron -en medio de una profunda crisis que puso en peligro sus sistemas financieros- la vía de la estatización temporal para resguardar la vida de algunas entidades bancarias, convirtiendo al Estado en su principal socio por algunos años. Cinco de los principales bancos de inversión de EU ya no existen: Bear Stearns colapsó a principios de 2008, Lehman Brothers quebró, Merrill Lynch aceptó ser adquirido por Bank of America, mientras que Morgan Stanley y Goldman Sachs renunciaron a su calidad de bancos de inversión. La banca estadounidense se achicó. Recuperación del peso lo lleva a 14 unidades Clara Zepeda Hurtado Apoyada por un mayor apetito global por el riesgo, la cotización del dólar spot volvió a ganar terreno, ya que el peso se apreció ayer 47.20 centavos frente a la sesión previa, lo que generó un cierre en 14.0400 unidades. Por quinta jornada consecutiva, el peso encaró al dólar. Del último mínimo histórico, registrado el 9 de marzo, al cierre de ayer la moneda mexicana ganó 1.45 pesos. La mejoría en las expectativas del sector financiero en Estados Unidos, Europa y Japón, ante las excelentes noticias surgidas de la Reunión del G-20, además del informe positivo proporcionado en la Unión Americana sobre el inicio de construcción de casas, mantuvieron el ánimo de los inversionistas por el riesgo. Análisis calificado Félix Boni Los últimos datos económicos publicados, tanto para México como para otros países, sugieren que el crecimiento de nuestra economía en 2009 estará por debajo de lo esperado. Con base en el comportamiento de las exportaciones y al crecimiento ¿esperado? de Estados Unidos, nuestro análisis de marzo muestra la posible profundidad de la contracción en la actividad económica para 2009. ¿Qué tan grave será el daño? La rápida caída de la actividad económica en el último trimestre de 2008 indica que las estimaciones de crecimiento para 2009 podrían ser peor que lo pronosticado en la encuesta de analistas del sector privado que levanta el Banco de México (Banxico). La contracción del Indicador Global de Actividad Económica (IGAE) en diciembre fue tan severa (menos 8.74 por ciento frente al trimestre anterior) que su caída trimestral podría ser considerable. Sufre Pemex lento avance de la reforma energética Lucero Almanza A pesar de la expectativa que generó la reforma a Petróleos Mexicanos el año pasado, los cambios aprobados para impulsar el desarrollo del sector llevan poco avance, dada la complejidad jurídica y las disposiciones que se deben cumplir para aplicar la nueva ley, advirtieron especialistas y legisladores. De las iniciativas que incluye la reforma, aprobada por el Congreso en octubre de 2008 y cuyo decreto se publicó en el Diario Oficial de la Federación a finales de noviembre, se ha avanzado principalmente en la designación de los consejeros profesionales de la paraestatal. Ayer se ratificaron los nombres propuestos por el Ejecutivo federal en el Senado, con varias semanas de atraso respecto a lo establecido Posturas encontradas en la IP por la represalia comercial contra EU Isabel Becerril La medida del gobierno mexicano de aumentar aranceles a 90 productos provenientes de Estados Unidos, que será dada a conocer hoy en el Diario Oficial de la Federación y entrará en vigor al día siguiente, generó posiciones encontradas en diversos sectores, aunque coinciden en que los consumidores finales resultarán afectados por el impacto en los precios. Especialistas en comercio exterior consideraron que comenzó la guerra mercantil entre los dos países, en la que ambos resultarán perdedores, porque se limitan posibles avances en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Antes de elevar las cuotas a los artículos estadounidenses, señalaron, el gobierno mexicano debió realizar una consulta con el sector productivo para analizar dónde podría tener afectaciones. Fuerte deterioro económico en 2008 Arturo Robles Los indicadores compuestos que evalúan el desempeño o la trayectoria de los mercados de bienes y servicios, laboral y financiero establecen que la economía concluyó 2008 con un importante deterioro y una perspectiva negativa en el corto plazo. El índice coincidente, que refleja un comportamiento similar al de los ciclos de la economía en su conjunto, se ubicó en 103.9 puntos en diciembre de 2008, nivel 2.5 por ciento inferior con respecto al mes inmediato anterior. Registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que la debilidad económica inició su deterioro en agosto de ese año, aunque la caída que reportó en diciembre fue la más severa desde abril de 1995. Urgen una revisión a fondo de la política agropecuaria Héctor A. Chávez Maya Es lamentable que luego de ocho años de gobierno panista, éste se dé cuenta de que está aplicando una política agrícola equivocada, que ha llevado a los productores nacionales al borde de la desaparición, señalaron legisladores. Heladio Ramírez López, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural del Senado de la República, criticó que la Secretaría de Agricultura continúe con la misma dinámica y el ritmo de "supuestas equivocaciones" de administraciones priistas, y que ni siquiera exista una iniciativa del actual gobierno con relación al campo. Dijo coincidir con el subsecretario de Fomento a los Agronegocios de la Sagarpa, Jeffrey Jones, en el sentido de que únicamente se podrá reactivar al sector si existe una política de Estado clara, con una estrategia precisa. Prevé la FAO aumento del desempleo rural (Héctor A. Chávez Maya / Arturo Robles) La crisis internacional podría generar una reducción en el crecimiento del sector agropecuario y un aumento del desempleo regional, señala el Observatorio del Hambre en América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Para contrarrestar esta tendencia, los gobiernos trabajan en reforzar las medidas multisectoriales, que incluyen el apoyo a la comercialización de distintas cadenas productivas, la entrega de incentivos fiscales y la distribución de insumos para apoyar la producción. El análisis apunta que el crecimiento real del sector agropecuario para 2009 podría llegar a reducirse a menos de la mitad del promedio observado en los últimos cinco años en Brasil, Panamá, Nicaragua,

Uruguay y Venezuela, como consecuencia de la caída en la demanda exterior, los altos costos de los insumos y condiciones climáticas adversas. El Reforma Castiga País con aranceles de 10 a 45% Silvia Olvera Ciudad de México (18 marzo 2009).- A partir de mañana, México castigará con incrementos de entre 10 y 45 por ciento en los aranceles para 90 productos procedentes de Estados Unidos, como respuesta a la cancelación del Programa Demostrativo de Transporte Transfronterizo, que hizo el país vecino. El Gobierno federal publicó hoy en el Diario Oficial la lista de los 90 productos agrícolas e industriales importados de Estados Unidos que serán castigados. Del listado, los productos del campo fueron los más sancionados, siendo las uvas frescas las que pagarán un arancel de 45 por ciento, mientras que otros frescos un 20 por ciento. En el listado se incluyen productos agropecuarios como cebollas, peras, cerezas, fresas, almendras, chicharos, jugos de frutas, alimentos para mascota y hasta árboles de Navidad. Para otros artículos del hogar y de higiene personal su arancel fluctúa entre 10 y 15 por ciento. Bajan 492 mdd reservas internacionales Ciudad de México (18 marzo 2009).- Las reservas internacionales de libre disponibilidad disminuyeron 492 millones de dólares del 6 al 13 de marzo y se situaron en 79 mil 330 millones, informó el miércoles el Banco de México (Banxico). Esto se debió a una reducción de la reserva internacional como resultado de las subastas diarias de dólares sin precio mínimo, de acuerdo a las decisiones de la Comisión de Cambios, explicó el banco central. Así como al aumento de la reserva internacional por otras operaciones netas, indicó. Las reservas se ubican 6 mil 111 millones de dólares por debajo del nivel al que cerraron 2008, de 85 mil 441 millones de dólares. Para evitar la acelerada depreciación del peso, el banco central vende en subasta 100 millones de dólares diarios sin importar el comportamiento del peso y otros 300 millones si la depreciación de la moneda es superior a 2 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 14.18 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (18 marzo 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra incrementos luego de cinco sesiones consecutivas de descensos. En las últimas cinco jornadas, el dólar interbancario bajó 9.53 por ciento y al menudeo bajó un 9.8 por ciento. La divisa estadounidense se compra en 13.73 pesos y se vende en 14.18 pesos, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 14.10 pesos a la compra y 14.13 pesos a la venta, 8 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.58 pesos a la compra y 14.18 pesos a la venta. Vende Banxico 100 mdd a \$14.12 Sandra Reyes Ciudad de México (18 marzo 2009).- El Banco de México vendió 100 millones de dólares a 14.12 pesos en la subasta diaria que realiza. El monto total asignado fue de 100 millones de dólares, a un tipo de cambio máximo de 14.1080 pesos y un mínimo de 14.1025. Se asignó una postura por un postor. La demanda total fue de 456 millones de dólares. En estos momentos, las ventanillas de Banamex se compra en 13.73 pesos y se vende en 14.18 pesos, 3 centavos más respecto al cierre de la jornada previa. En estos momentos la divisa verde en sus operaciones interbancarias se compra en 14.07 pesos y se vende en 14.10 pesos, un repunte de 5 centavos, respecto al cierre del martes. Abre BMV a la baja Sandra Reyes Ciudad de México (18 marzo 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra un descenso de 0.92 por ciento ante la expectativa por la reunión de la Reserva Federal (Fed) de EU y el descenso que registran las bolsas estadounidenses. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 19 mil 148.13 unidades, un retroceso de 139.29 unidades. Hoy el índice Dow Jones baja 1.10 por ciento y el Nasdaq retrocede 0.15 por ciento. En la BMV, el volumen de operación es de 19.8 millones de acciones con un importe de 355.2 millones de pesos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69791.html> Declive petrolero, el reto de Pemex Noé Cruz Serrano México arriba al 71 aniversario de la Expropiación Petrolera con un complicado panorama petrolero. Un escenario donde todo lo que se hace en este momento para recuperar los niveles de producción no se verán reflejados antes de que concluya la presente administración, y con niveles de extracción de crudo similares a los que se tenía hace 14 y 24 años. Si bien Pemex llegó a producir 2.6 millones de barriles diarios en 1985 y 1995, sustentado en la aportación del principal yacimiento petrolero de México (Cantarell), hoy las perspectivas de la petrolera hacia finales de este año no son tan diferentes. El Programa Operativo Anual (POA) de 2009, elaborado por la Dirección Corporativa de Finanzas de Pemex, refiere que México estará produciendo 2 millones 691 mil barriles diarios en promedio en diciembre de 2009, aunque esta vez Cantarell no es la principal fuente de suministro de crudo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69793.html> Sigue la recuperación del peso; llega dólar a 14.04 unidades Ricardo Jiménez El peso logró mantener una racha positiva frente al dólar estadounidense, con lo cual la cotización del billete verde alcanzó los 14.04 pesos en operaciones al mayoreo, lo que significó una ganancia para la moneda nacional de 47.20 centavos, equivalente a una apreciación de 3.25% en las negociaciones de este martes, aunque al menudeo finalizó en 14.15 pesos. La recuperación de la moneda local se derivó básicamente de las noticias económicas positivas generadas en Estados Unidos, que según analistas reflejan que la recesión en ese país podría estar "tocando fondo"; <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69779.html> Sube precio del crudo por datos económicos de EU Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo reportó un incremento superior a 3.0% en las negociaciones de este martes, resultado del ánimo que existió entre los intermediarios financieros tras el anuncio de datos económicos positivos en Estados Unidos, así como del repunte de los mercados bursátiles mundiales. En ese sentido, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) registraron un valor de 48.99 dólares por barril; comparado con las últimas transacciones de la sesión previa (47.35 dólares), implicó un aumento de 1.64 dólares, equivalente a un avance de 3.46%, mientras el crudo Brent de Londres mostró un precio de 48.24 dólares por barril, esto es una ganancia de 1.78 dólares, que resultó un incremento de 3.83%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69788.html> Urge IP a ampliar la oferta de petrolíferos Manuel Lombera Martínez Para incrementar el volumen de petrolíferos básicos lo óptimo es construir una refinería, consideró Jaime Williams, presidente de la Comisión Energética de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El costo de una refinería puede alcanzar 10 mil millones de dólares, pero ayudaría a reducir el déficit que generan las pérdidas por exportar petróleo e importar bienes de valor agregado a un precio mucho mayor, dijo. "Si vamos a ser importadores netos (de productos refinados) de aquí a 2012, hay que ver la manera de reducir el déficit"; manifestó Williams. Aunque destacó que una refinería no será suficiente para eliminar el déficit. En tanto, Miguel Marón, titular de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), precisó que el envío de petróleo al exterior tiene un costo por la refinación,

pero no se considera exportación. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/18/bmv-peso-caen-mercados-expectativa-comunicado-fed>BMV y peso caen; mercados a la expectativa del comunicado de la FedLa BMV y el peso caían el miércoles en medio de incertidumbre en los mercados globales que estaban a la espera del anuncio de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed). El principal índice de la bolsa, el IPC, caía 0.17% a 19,291.61 puntos. "Para hoy (miércoles) todos los mercados están un poco nerviosos en espera del tono del comunicado de la Fed y las medidas que tomará para sacar a su economía de la recesión", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/18/banxico-asigna-100-millones-dolares-tcp-141200-pesos>Banxico asigna 100 millones de dólares a un TCP de 14.1200 pesosEl Banco de México vendió el miércoles la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 14.1200 por billete estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde la semana pasada comenzó a implementar una subasta diaria adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/18/iniciara-segunda-oleada-crisis-morgan-stanley>Iniciará una segunda oleada de crisis: Morgan StanleyLa firma de servicios financieros Morgan Stanley alertó hoy sobre el inicio de una segunda oleada de crisis por el deterioro de los negocios, en la que ya está entrando la economía mundial, después del trance financiero de los últimos meses. "Creo que la segunda oleada estará impulsada por la débil rentabilidad de las empresas de todo el mundo y que tendrá un impacto negativo en la capacidad de éstas para devolver los créditos a los bancos y a otras instituciones financieras", señaló Stephen Roach, presidente de Morgan Stanley Asia, en una entrevista con la agencia de noticias Xinhua. El economista cree que "estamos justo al principio de la segunda ola, que refleja más el impacto del ciclo de los negocios globales que el contagio del mercado de créditos". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/03/18/fmi-optimista-preve-contraccion-modesta-economia-mundial>FMI, optimista; prevé contracción "modesta" en economía mundialViena.- El número dos del FMI, John Lipsky, anunció que la institución prevé una contracción "modesta" de la economía mundial este año, tras revisar a la baja sus pronósticos de enero, que anticipaban un crecimiento de 0.5 por ciento. "Las previsiones de enero anticipaban este año un crecimiento mundial de medio punto porcentual, y el pronóstico revisado mostrará una cifra modestamente negativa", dijo Lipsky a periodistas en Viena, al margen de un seminario internacional de energía organizado por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/17/bm-culpa-g-20-implementar-medidas-proteccionistas>BM culpa al G-20 de implementar medidas proteccionistasWashington.- El Banco Mundial (BM) alertó hoy de que 17 de los miembros del G-20 han implementado un total de 47 medidas que restringen el comercio desde que en noviembre del año pasado se comprometieron a evitar el proteccionismo. El organismo menciona en un nuevo estudio que desde octubre pasado cuando arrancó con plena fuerza la crisis financiera, los responsables del G-20 han propuesto o implementado 78 medidas comerciales. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/03/17/queretaro-guadalajara-destinos-mundiales-outsourcing-ti>Querétaro y Guadalajara, destinos mundiales de outsourcing en TILas ciudades de Querétaro y Guadalajara se ubican entre los 31 nuevos destinos viables a nivel mundial para los servicios de tercerización, conocidos como outsourcing, en el sector de Tecnologías de la Información (TI). El estudio Explorando fronteras globales, realizado por la consultora KPMG, identifica ambas ciudades entre aquellas que rápidamente se posicionan como aspirantes a los primeros lugares del outsourcing de Procesos de Negocios (BPO por sus siglas en inglés). Explica que la crisis crediticia impulsa un incremento súbito en la demanda de servicios de tercerización, y nuevas ubicaciones en el mundo emergen como centros viables para el outsourcing de BPO. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/18/index.php?section=economia&article=020n2eco>"Insuficientes y tardías", las medidas tomadas por el gobierno sobre sanciones arancelarias, opinanEnrique Méndez, Roberto Garduño, Mariana Norandi y Carolina GómezLegisladores, dirigentes de partidos políticos y campesinos se congratularon de la decisión del gobierno mexicano de imponer aranceles a productos estadounidenses en represalia por el impedimento de Estados Unidos a la entrada de camiones mexicanos en ese país; sin embargo, gran parte de estos sectores consideraron que dichas medidas son "insuficientes y tardías" y que deben ser acompañadas de una renegociación del TLCAN. Diputados perredistas y priístas reclamaron al gobierno de Felipe Calderón la aplicación de una estrategia general que resuelva los grandes problemas que afrontan los productores y empresarios mexicanos frente a la competencia "desleal" estadounidense. <http://www.jornada.unam.mx/2009/03/18/index.php?section=economia&article=024n1eco>Acelera Cuba búsqueda de petróleoGerardo ArreolaLa Habana, 17 de marzo. En alianza con socios extranjeros, Cuba aceleró la búsqueda de petróleo en su porción del Golfo de México y además abrió negociaciones para sumar a empresas de Rusia, China y Angola a la exploración en las fronteras marítimas de la isla con México y Estados Unidos, informó hoy un alto funcionario del Ministerio de Industria Básica (Minbas). La Zona Económica Exclusiva (ZEE), el triángulo marítimo que se despliega hacia el norte y el oeste de Cuba, es "una de las pocas oportunidades que tenemos de aumentar dramáticamente la producción de petróleo y gas en nuestro país", dijo Manuel Marrero, asesor del Minbas. "Es nuestra gran esperanza"